



Los últimos noticieros
ADE 3444

OLEA 14 ENERO 1998

CULTURA

● **TOMÁS** Moulian resaltó que el interés por el ensayo revela que vivimos un "adormecimiento" pasajero

"Chile sólo duerme una siesta"

Con una invitación del ministro Ricardo Lagos a "escudriñar lo más profundo del alma nacional, ahora que nos acercamos a los 200 años de vida independiente" comenzaron las sesiones del "Primer congreso de ensayistas chilenos", una actividad organizada por Fundación Chile 21 que finaliza hoy en el Instituto Cultural del Banco del Estado (Alameda 123).

Escasa asistencia de público, pero muchos entusiasmo entre los ensayistas participantes hubo en la apertura del encuentro, financiado por el Consejo Nacional del Libro.

Lagos, presidente de la entidad, entregó un saludo pregrabado debido a que un viaje le impidió ayer estar en la ceremonia. En su mensaje, invitó a los más de 40 profesionales a "reencuentrarnos con una larga y honrosa tradición nacional: la posibilidad de pensar al país desde lo que somos y ser capaces de entregar ese pensamiento para construir una sociedad mejor".

SUEÑO
Al sociólogo Tomás Moulian,

EL SOCIOLOGO y otros cuatro profesionales participaron en la apertura del "Primer congreso de ensayistas chilenos".

autor del ensayo "Chile actual, anatomía de un mito" -uno de los libros más vendidos de 1997-, le pareció "llamativa la ausencia de público" en esta jornada y lo atribuyó al hecho de que las sesiones se graban para el canal de cable ARTV. "El formato televisivo aleja al público y también inhibe un poco a quienes hablan", dijo.

No obstante, Moulian comentó que la notable acogida que el ensayo ha tenido últimamente entre los lectores chilenos ("es como la vedette literaria") lo hace creer en que "la pasión por la reflexión hoy es mucho mayor de lo que se cree". Por ello, se manifestó optimista en cuanto a que "este adormecimiento de Chile es más bien una siesta antes que un sueño nocturno, es decir, es un sueño del cual se puede despertar".

El profesional -quien expuso en la primera mesa redonda junto a Raquel Olea, Rafael Otano y Juanita Gallardo- destacó que, "aunque el ensayo demuestra una voluntad de reflexión, no se debe pensar que el carácter crítico le es propio. El mío lo es, pero este género se da en diversos formatos y tendencias, básicamente como una exploración sobre el lenguaje".

El congreso, que se desarrolla en la sede ubicada en Alameda 123, finaliza hoy con cuatro mesas redondas en las cuales participarán, entre otros, los ensayistas Alfredo Jocelyn-Holt, Nain Námez, Sofía Correa, Martín Hoppenhayn, Gilberto Trivino, Adriana Valdés y Bernardo Subercaseaux.

"Chile sólo duerme una siesta" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Chile sólo duerme una siesta" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile